

Abstrak

Asep Zainal Ausof, 2022, *Penerapan Manajemen Kelas Dalam Upaya Menumbuhkan Sikap Tanggung Jawab Siswa Di SMK Miftahul Qulub Polagan Galis Pamekasan*, Program Studi Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Tarbiyah, IAIN Madura, Pembimbing: Dr. Abdul Aziz, M.Pd.I
Kata Kunci: Penerapan, Manajemen Kelas dan Tanggung Jawab

SMK Miftahul Qulub Polagan Pamekasan sebagai salah satu sekolah menengah kejuruan yang berstatus swasta menjadi motivasi serta perkembangan peningkatan dalam penyelenggaraan pembelajaran dan pendidikan. Setiap lembaga atau sekolah kebanyakan saat ini masih kurang maksimal dalam penerapan manajemen kelas, terlebih lagi dalam menumbuhkan sikap tanggung jawab siswa. Siswa pada mayoritas yang terjadi masih kurang kesadaran dalam hal tanggung jawab dan harus diarahkan serta dituntut karena faktor pergaulan yang kurang baik.

Dalam penelitian ini terdapat dua fokus penelitian, pertama penerapan manajemen kelas dalam upaya meningkatkan sikap tanggung jawab siswa di SMK Miftahul Qulub Polagan Pamekasan; dan kedua, faktor pendukung dan faktor penghambat penerapan manajemen kelas dalam upaya meningkatkan sikap tanggung jawab siswa di SMK Miftahul Qulub Polagan Pamekasan

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, dengan jenis penelitian deskriptif. Informannya adalah kepala sekolah SMK Miftahul Qulub Polagan Pamekasan, Waka kesiswaaan, 2 guru mata pelajaran dan siswa. Metode pengecekan keabsahan data diperoleh dengan perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan dan triangulasi. Sedangkan tahapan-tahapan yang dilakukan oleh peneliti dalam menganalisis data diantaranya kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) *pertama*, kebijakan kepala sekolah yang ketat mengakibatkan sikap tanggung jawab akan kebersihan siswa menjadi meningkat; 2) pembiasaan akan kebersihan dan kerapian kelas juga berdampak pada tumbuhnya sikap tanggung jawab siswa; dan 3) pemberian hukuman bagi siswa yang melanggar aturan kebijakan tersebut menjadi meningkatnya tanggung jawab siswa terhadap kebersihan dan kerapian kelas. *Kedua* 2) Faktor pendukung dan faktor penghambat penerapan manajemen kelas dalam upaya menumbuhkan sikap tanggung jawab siswa di SMK Miftahul Qulub Polagan Pamekasan, sebagai berikut: (1) Faktor pendukungnya, yakni adanya sikap kepedulian dan kesadaran satu sama lain membuat kebijakan kepala sekolah terhadap kebersihan dan kerapian kelas menjadi terlaksana secara koperehensif dan menyeluruh. (2) Faktor yang menjadi penghambatnya adalah masih terdapat beberapa siswa yang tidak patuh dan sering kali melanggar dengan tidak membuang sampah sembarangan dan kurangnya komitmen kedisiplinan dari diri siswa itu sendiri. Dari hasil penelitian ini disarankan bahwa diharapkan kepada kepala sekolah SMK Miftahul Qulub untuk bisa lebih meningkatkan penerapan manajemen kelas lebih maksimal lagi.